

# Gestiona Corral más deuda en apenas 8 meses de gobierno

Ciudad de Juárez, Chihuahua, junio 4

**E**l gobernador Javier Corral Jurado solicitó al Congreso local la autorización para pedir otro crédito por 20 mil millones de pesos.

Según justifica, es para reestructurar la deuda bancaria actual, lograr una mejor tasa de interés y aumentar el plazo para pagar esos compromisos fiscales a 27 años.

De aprobarse el nuevo crédito, sería el tercero en apenas ocho meses de la administración actual.

En el arranque de su gobierno se le autorizó a Corral una bursatilización por mil 800 mdp para solventar los gastos del último trimestre, se argumentó entonces.

Luego se le avaló otra por 4 mil millones de pesos en el Paquete Económico 2017, para seguir haciendo frente a la crisis económica del Estado, se justificó.

Apenas el pasado 16 de mayo, el indicador de Moody's alertó que el estado de Chihuahua podría estar en

riesgo de incumplimiento de pago de la deuda bancaria y de proveedores, que lo ubicaría en focos rojos por insolvencia y no tener acceso a más endeudamiento en el 2018.

De acuerdo con Gobierno del Estado, a mayo de este año se enfrentan 10 créditos a pagar a largo plazo contratados con diversas instituciones financieras y que datan del 2009 al 2015, a disposición en el Registro Público Único de Financiamientos y Obligaciones de Entidades Federativas y Municipios.

Tres de los créditos fueron contratados con BBVA en 2009, 2010 y 2013; dos con el banco Inbursa en 2011 y 2012; uno con Interacciones en 2013 y también con Multiva; en 2014 uno con Banorte y uno con Santander; y el primero de diciembre del 2015 se obtuvo un nuevo crédito con Banorte. El plazo de pago es de 19.7 años y se extendería a 27 años.

El monto total es de 20 mil 404 millones 862 mil 445 pesos, cantidad que se pediría en el nuevo crédito

solicitado por el Ejecutivo, para saldar esa cantidad y conseguir nuevas condiciones ante uno o varios entes crediticios. En esa cifra no está incluida la deuda bursátil, precisa la iniciativa entregada al Congreso el pasado 30 de mayo.

Se refiere que con esa acción se lograría una mejor calificación crediticia, liberación de recursos a ser fuente de pago del crédito reestructurado, así como un uso más eficiente del capital humano en la Administración Pública Estatal derivado a la simplificación en el manejo de la deuda.

Dentro de los artículos transitorios se busca establecer que podrán modificarse tasas de interés ante la movilidad del mercado, así como plazos y el perfil de las amortizaciones respectivas, sin la necesidad de nuevas autorizaciones del Poder Legislativo.

En la propuesta se habla de igual forma de crear un nuevo fideicomiso como fuente de pago y eliminar los existentes con los que se saldan los

10 compromisos actuales ante las instituciones bancarias.

"Desde su inicio esta nueva administración ha estado informando a esa soberanía y a la ciudadanía en general sobre la crítica situación financiera por la que atraviesa nuestro estado, señalando que es una de las prioridades del Gobierno realizar las acciones necesarias para poder hacerle frente a esta crisis financiera", detalla el Ejecutivo en la exposición de motivos.

Según los datos precisados, a marzo del 2017 la deuda alcanza los 48 mil 819 millones de pesos, lo que convierte a Chihuahua en la entidad con mayor deuda en relación al Producto Interno Bruto (PIB) Estatal; la primera más alta del país con respecto a su población (13 mil 726 pesos per cápita), y la tercera más alta en términos absolutos.

Refiere que el monto elevado de deuda y tasas de interés generan altos costos financieros, pues se destina para ello un 5.31 del total de los

casi 62 mil millones contemplados en el Presupuesto de Egresos de éste año. Ante ello se compromete el Ejecutivo a disminuirlo en un 1.69 por ciento con la reestructura.

Detalla que la deuda pública estatal se incrementó en un 290 por ciento en la administración del priista César Duarte Jáquez, hoy prófugo de la justicia. De 2010 a 2016 la deuda pasó de 12 mil 547 millones a 49 mil 047 millones de pesos.

"El alto nivel de endeudamiento pone en riesgo la prestación de los servicios públicos y la operación de programas sociales", recalca el documento signado por el gobernador Javier Corral Jurado, el secretario general de Gobierno, César Jáuregui Robles, y el secretario de Hacienda, Arturo Fuentes Vélez, aún sin ser turnado a comisiones del Congreso. (Jaime Armendáriz)

jarmendariz@diarioch.com.mx

